

pensée aussi solide que subtile, de nombreux disciples capables de continuer son œuvre et de perpétuer son rayonnement.

L'égalité de ses collègues lui vaut d'être appelé à exercer les fonctions de Doyen de la Faculté de Philosophie et Lettres et, par après, celles de Secrétaire du Conseil académique.

A sa grande affabilité se mêlaient souvent un humour et une causticité qui ne versaient jamais dans la malveillance ou la malignité.

Grand savant, Albert SEVERYNS a travaillé jusqu'à son dernier souffle, mettant le point final aux études pénétrantes sur la *Chrestomathie de Proclus*.

Il est membre de l'Académie des Lettres de Belgique, membre correspondant étranger de l'Académie royale néerlandaise et docteur honoris causa de l'Université de Clermont-Ferrand.

Albert SEVERYNS était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

Paul Fourmarier

Paul FOURMARIER, professeur émérite, est décédé à Liège le 20 janvier 1970 à l'âge de 92 ans, au terme d'une carrière exceptionnelle.

Ingénieur civil des mines et premier ingénieur géologue de l'Ecole de Liège, il est nommé assistant en 1901, répétiteur en 1907, professeur ordinaire en 1920.

Maître dans l'enseignement et sur le terrain, il forme de nombreux élèves et acquiert bientôt une réputation internationale. Les traités, les mémoires, les notes qu'il publie avec une fécondité remarquable (il est l'auteur de 600 publications) lui valent une audience dont le rayonnement honore et honorera encore très longtemps notre Université.

Il est peu de pays qu'il n'ait visités et peu de grands géologues qu'il n'ait connus comme amis et correspondants. De son vivant, il est déjà légendaire : son éloquence et son prestige s'affirment dans les innombrables congrès et colloques auxquels il participe.

Depuis le début du siècle, il est une figure marquante des sciences minérales en Europe.

Professeur d'échange en France, à Luxembourg, aux Pays-Bas, en Tchécoslovaquie, il enseigne dès 1932 à l'Université Stanford en Californie. Membre et ancien Président de l'Académie Royale de Belgique, membre et ancien Président de l'Académie Royale des Sciences d'Outre-Mer, correspondant de l'Institut de France et de plusieurs académies étrangères, il préside ou est un membre éminent de nombreuses sociétés savantes.

Il est docteur honoris causa des Universités de Paris, Genève, Caen, Grenoble et Lille.

Titulaire de maints prix scientifiques, il reçoit notamment la médaille WOLLASTON, la médaille PENROSE, la médaille BOURBONNAUD, la médaille VAN WATERSCHOOT VAN DER GRACHT, la médaille d'or de l'A.I.Lg., la médaille de l'A.F.A.S. (Ass. Franç. pour l'Avancement des Sciences), la médaille GAUDRY, distinctions venues d'Angleterre, des U.S.A., de France, des Pays-Bas et de Belgique et que notre collègue est probablement le seul à posséder réunies.

Paul FOURMARIER est admis à l'éméritat en 1948.

Peu avant sa mort, il venait d'être promu au rang de Grand Croix de l'Ordre de Léopold II.

Joseph Léonard-Etienne

Joseph LÉONARD-ETIENNE, chargé de cours, est décédé à Liège le 6 juin 1970 à l'âge de 37 ans.

Licencié en sciences économiques en 1956, en sciences commerciales en 1957 de notre Université, il obtient, en 1959, un Master of Sciences in Business à l'Université de Columbia.

Ce séjour aux Etats-Unis marque profondément son orientation. Il a, avec cette Université, de nombreux contacts et comptait y séjourner à nouveau cette année pour établir des relations plus étroites entre la Business School of Columbia et notre Ecole d'administration des affaires.

En 1961, il devient assistant à l'Université de Liège. Il est docteur en sciences économiques de notre Université en 1965.